

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica fero del muelle)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Sábado 27 de Marzo de 1915

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación . . . 704 millas.
Id. de fero a fero . . . 695 Idem

TELEFONO
Núm. 425

RADICALERIAS

No prosperaron gracias a la sensatez que ordenanzas en mano supo detener los impetus de los que apoyaban la *idea* salvadora, pero no está de más que consignemos aquí con ligero comentario, el empeño de los radicales en que sea abolida la orden que suprime el tránsito de carruajes durante dos días de la Semana Santa.

La actuación radical en el Ayuntamiento casi queda reducida, si hacemos balance, á la supresión del ruido de las campanas y supresión del silencio que la tradición católica guarda durante los días que conmemora el sacrificio del Redentor del mundo.

En esta ocasión, la propuesta radical más que indignación por su tendencia a lo petit Combes, nos ha hecho sonreír por el ropaje humanitario con que ha sido presentada.

Nadie desconoce que de muy poco puede vanagloriarse nuestro Ayuntamiento y de mucho menos la minoría radical.

Ansiosos del triunfo de *ideales redentores* se olvidan y duermen cuando de los intereses generales se trata y así no nos ha extrañado que el principal, casi único chaparrón de cargos que los obreros han formulado en sus recientes asambleas haya sido dirigido, con mucha razón contra el Ayuntamiento, y más particularmente contra los que ocupan aquellos puestos en virtud de promesas admirablemente parladas y nunca llevadas á la práctica.

Es decir que los obreros llegaron a renunciar el dirigir sus clamores á los representantes del pueblo en vista de que nada conseguían de los que se llaman grandes amigos de las clases necesitadas cuando necesitan la ayuda de éstas para encumbrarse y hacer política.

Un amigo nuestro casi concejal nos hablaba hace algún tiempo del asombro que le había producido la actitud de un concejal radical que sin estudiarlo oponiase ó miraba con desdén un proyecto grandemente beneficioso para el proletariado, queremos recordar que era el de «Casas baratas».

Pero estos mismos concejales que tienen en su historia como característica la inercia y la despreocupación cuando se trata de obras importantes y beneficiosas, que no son capaces de sacrificar un adarme de comodidad en conceder atención al estudio de los verdaderos problemas, no tienen inconveniente para cubrir el afán de hacer campaña revolucionaria (!) el cubrir sus intenciones con el tan manoseado sistema de invocar la defensa a las clases trabajadoras.

Academia — Preparación para carreras militares y clases particulares dematemáticas, por el Capitan de Artillería D. José Gómez Romeu. Informarán Jesús María 9.

DESDE MADRID

¿Se equivocará?

Estaba hoy de excelente humor el Sr. Dato. Y nos ha dicho que en Marruecos todo va bien, admirablemente bien; que la tranquilidad cunde, que la paz reina y que afortunadamente todo nos irá saliendo en tierras africanas a pedir de boca.

Un poco libre es esta traducción presidencial, pero no es libre sino muy ajustado a la letra del presidente el hecho de sus optimismos candorosos y paradisiacos. Si Dios le oyerá y por oírle los moritos no volvieran a las andadas, nos podríamos dar con un canto en los pechos.

Siquiera relativamente. Y digo que relativamente, porque ni la tranquilidad pregonada, ni la paz bombeada, van a contribuir con eficacia a la mejora de nuestra hacienda, que es por lo de Marruecos por lo que padece tantas y tan gravísimas averías. Pero si no se resuelve el problema de la Hacienda, y tiene solución el de la vida, démonos por congratulados, si no podemos darnos por satisfechos.

Lo peor del caso será que las alegrías ministeriales duren poco. Los presidentes y los ministros de Estado que por acá se estilan nos hablarán de otras pacificaciones; y fué triste casualidad ó malaventura que se unieran los ecos de la esperanza con las notas amargas de los desencuentros. Por España y por su pueblo, que no por el Sr. Dato, sentiríamos que se repitiera el suceso: por España y por el pueblo que padecen y pagan los errores de sus políticos, que a estos nada malo les viene de su equivocación, si no es que consolidan las posiciones que malamente han escalado ó que por la munificencia soberana ocupan. Ya lo decía un mi amigo hablando de un tal Director general:

— Demostré que Fulano había incurrido en errores garrafales y le dieron una prebenda; Evidencié luego sus disparates científicos y le hicieron Director general. Y, no continué. No continué, porque si demuestro nuevos errores y disparates le dan un ministerio. Este es el caso general de la política: el desacierto es casi una buena recomendación.

Miguel PEÑAFLORES.

Cosas de la guerra

El teatro y la guerra

Una Revista de Londres ha abierto una consulta entre las artistas teatrales inglesas (en Londres continúan funcionando los teatros), y todas ellas coinciden en apreciar que el teatro es perfectamente compatible con la guerra.

Una de estas artistas funda su opinión en la gran cantidad de gente que se ve sin pan por estar cerrados muchos teatros en los que se ganaban la vida.

Otra actriz dice que el mejor medio de levantar el espíritu deprimido por la guerra, es distraerse en esta clase de espectáculos. Otra añade que el teatro refleja el estado de ánimo de un pueblo.

Recuerda otra que en Francia, durante los horrores de la *Commune*, no se interrumpieron en París las funciones teatrales.

La neutralidad de España

El *Koelnische Zeitung* dice que los aliados trabajan sin descanso en los países neutrales para contrarrestar la simpatía que existe por Alemania.

«En la actualidad — añade — han concentrado sus esfuerzos en España, cuya sincera neutralidad, acompañada de una caballeresca admiración por los éxitos de las armas alemanas, causa molestia a los aliados, que quieren persuadir a España de que los alemanes, en caso de la victoria, no sólo se apoderarían de las colonias españolas, de las islas Canarias y de las Baleares, sino que también se establecerían en territorio portugués».

Añade que Alemania no sólo no pensaba en una disminución territorial de España, sino que, por el con-

trario, daría ventajas en el caso de obtener la victoria. Una debilitación de Inglaterra y Francia daría probablemente más libertad a España, y la ocasión de cumplir sus deseos, para lo que, sin duda, no encontraría resistencia en Alemania.

El «Dresden»

Entre otros hechos figuró el «Dresden» en las siguientes hazañas:

El 16 de Agosto echó a pique al vapor «Hyades», a 180 millas de Pernambuco. Luego se dirigió al Pacífico, donde hundió al «Holmwood» y al «Northwales». Bajo el mando del contraalmirante von Spee combatió en Coronel el 1.º de Noviembre.

En el Estrecho de Magallanes persiguió, sin darle alcance, al vapor «Ortega», que conducía a Europa 300 reservistas franceses.

El 8 de Diciembre apareció en el combate de Shetland; los cruceros alemanes «Charuhorst», «Gneisenau», «Nuremberg» y «Leipzig» fueron echados a pique por la flota inglesa, y el «Dresden» fué perseguido por el «Glasgow».

Luego desapareció durante unos días, y después se supo que se aprovisionaba en Punta Arenas.

Finalmente, el 27 de Febrero, el «Dresden» hundió al «Conway Castle» cerca de la isla de Mocha, en la costa chilena.

El «Dresden» se ha hundido en las mismas aguas en que había realizado sus hazañas.

Blasco Ibañez en el frente

Blasco Ibañez acaba de visitar el frente de batalla desde Reims y Argona hasta Verdun, tratándolo y comiendo con los soldados franceses, habiendo pasado noches en las trincheras de primera línea, a menos de 150 metros de las trincheras alemanas.

Dice que está sorprendido de la admirable salud física y moral de las tropas, tanto territoriales, como jóvenes soldados.

Elogia el servicio de Intendencia. Manifiesta que está encantado de la cordialidad de relaciones que existe entre oficiales y soldados, todos los cuales confían en la pronta victoria.

Vió maniobras de la artillería pesada y ligera, admirándole sus efectos asombrosos.

Asistió en el transcurso de una tarde a un duelo de artillería, estando detrás de una batería pesada, quedando maravillado de la habilidad de los artilleros franceses.

Lo que más le sorprendió fué las proezas de los aviadores militares.

Regresa entusiasmado y completamente optimista de la victoria final de los aliados.

Notas musicales

FOMENTADO EL ARTE

Ampliando las notas que ayer publicamos y según informes autorizados, sabemos que el concierto que anunciábamos para el Lunes de Pascua, y que será probable que sea el Sábado próximo cuando se celebre, es el primero de una serie de veladas musicales que tiene en estudio la sociedad filarmónica Fomento Artístico, que es la que patrocina y dirige dichos conciertos.

También se nos asegura que el segundo concierto se celebrará el Sábado siguiente, 10 de Abril.

En estos conciertos, además de la Banda municipal que por sí sola ya garantiza el éxito y que tendrá a su cargo la primera y tercera partes de la velada, habrá una segunda parte en la que harán su presentación diferentes y valiosísimos elementos musicales que serán muy celebrados; en estos primeros es casi seguro que se presentarán varios aventajados alumnos de distinguidos profesores de la localidad.

Prometemos ocuparnos de los proyectos que tienen los entusiastas elementos del Fomento Artístico para conseguir el desarrollo del arte musical hasta hace poco bastante abandonado en esta capital.

Nuestra información

(POR CABLE)

¿Que ocurre?

¡Desgraciado telegrama!

Ayer recibimos un telegrama o cosa parecida en el que sin duda nuestra agencia nos comunicaba detalles de los sucesos que según anticipábamos ayer habían causado gran revuelo.

Nuestra ansiedad no ha podido ser satisfecha.

Veán los lectores los rigores de la censura:

Madrid. Sin fecha ni hora.—69 palabras.

GACETA TENERIFE.

Acuerdo Consejo llamando excedentes cupo instructorios...

Y no se cansen nuestros lectores buscando las 61 palabras restantes; en su lugar hay la siguiente nota en este despacho:

Nota de Madrid «Conforme palabras que tenga hay censura».

El pan nuestro...

Dice el cuartel alemán:

En Francia se han verificado insignificantes encuentros y algún cañoneo en las alturas del Mosa, sureste Verdun y Hartmasweilerkopf.

En Rusia rechazamos los ataques en las regiones de Augustow y Praznysz.

El kaysar se entusiasma

El Emperador alemán ha publicado una orden dedicada a expresar su entusiasmo por el excelente éxito del segundo empréstito alemán para gastos de la guerra.

En ella dice que el resultado obtenido no tiene precedentes en la historia por la extraordinaria rapidez con que ha sido cubierto; demostrando ello la voluntad única que hay en lograr el triunfo y la confianza absoluta que hay en la victoria de la causa germana.

En la orden mencionada se equipara este rasgo del pueblo alemán a los hechos más gloriosos del Ejército y la Armada.

Termina el Kaiser mostrándose orgulloso de la nación que gobierna y que tan decididamente coopera al triunfo de la guerra.

Alrededor de Przemys

De Viena radiografían emocionantes detalles del hambre que antes de sus rendición tuvieron que sufrir los heroicos defensores de esta plaza.

Un parte de Petrogrado dice que los esfuerzos austro alemanes para libertar la famosa plaza le ha costado más de 200.000 bajas, aparte 100.000 prisioneros y 320 cañones y ametralladoras.

El escándalo Dexclaus

Comunican de París que ha terminado ya el Consejo de guerra para juzgar en la causa seguida contra el pagador Mr. Dexclaus acusado de immoralidades cometidas con los intereses y víveres del Ejército.

Ha sido dictada la sentencia condenándole a 7 años de reclusión y depravación militar.

Sus cómplices Madame Beshoff y Mr. Morges han sido condenados a 2 años y un año de prisión respectivamente.

Los demás procesados han sido absueltos.

El tratamiento a los heroes de Przemys

Madrid, 26 (10'5)

Comunican de Londres que una de las condiciones que figuran en el tratado de la capitulación de Przemys es la de conceder a la guarnición que la defendía, todos los honores de la guerra y un tratamiento especial.

No serán mandados a la Siberia ni a los campos de concentración sino que serán alojados bajo su palabra de honor en un punto determinado.

ITALIA

II

Los que, por el poco envidiable privilegio de la edad, figurábamos ya en este mundo en 1870 y fuimos testigos de la caída del Poder temporal de los Papas, no podemos olvidar ninguna de las peripetias que acompañaron y siguieron a aquel doloroso drama histórico.

El sacrilego despojo, que tan hondas repercusión provocó en todo el orbe, no pudo dejar indiferentes a los católicos españoles, y fué estigmatizado, con sublime elocuencia, desde la tribuna del parlamento por una gloriosa falange de oradores, a cuya cabeza figuraban Monseñor Monescillo, Obispo entonces de Jaén, don Cándido Nocedal, el canónigo Mantrola, y sobre todo nuestro grande y apocalíptico Aparisi y Guijarro.

A todos ellos trató de hacer frente Emilio Castelar, a la sazón en todo el apogeo de su fama, y que llevando el lirismo que caracterizaba a su oratoria hasta límites que en ninguna otra ocasión alcanzó, obtuvo de los sectarios que formaban la mayoría de aquellas Cortes, las mayores ovaciones de toda su carrera.

Tergiversando los hechos más evidentes, con la frescura que le era propia, pintaba la unidad de Italia como un acto de fe (!) y trazaba un cuadro patético en el que aparecía el joven reino como una virgen cándida y pudorosa que apenas alza los ojos a la luz, los vuelve el Solio Pontificio, se postra de rodillas e implora la bendición del Papa, poniéndose bajo su protección, y alargándole como espléndido regalo, el más delicado y filial de los presentes; la ley de garantías, testimonio de sumisión y amor entrañable hacia el Sucesor de San Pedro.

Aquella escena, así desfigurada, era lo opuesto de lo que pretendía el orador republicano, pues se reducía a una parodia de la tentación de Jesús en el desierto.

Naturalmente, el inmortal Pío IX, imitando a su Divino Maestro, acogió las proposiciones de la joven Italia con el mismo desdén que Jesucristo las del Tentador, y la decantada ley de garantías, lazo grosero y vulgarísimo en que la revolución triunfante trató de aprisionarle, cayó en el vacío.

La opinión de Castelar era, y sigue siendo, la opinión de todos los liberales italianos, que se obstinan en presentar la ley de garantías como un acto de reverente acatamiento a la Santa Sede, a la par que como un prodigio de ciencia jurídica.

«No en vano, decían y dicen siempre, somos un pueblo de jurisperitos, el pueblo que sirvió de cuna al Derecho, y dignos sucesores de los grandes juristas de la Roma antigua; hemos sabido elaborar un monumento, digno de la inmortalidad, y en el que todo lo hemos previsto. Es verdad que quitamos al Papa sus Estados, pero al proceder así le conservamos todos los beneficios y prerrogativas del Poder civil, eximiéndole de todas sus responsabilidades y molestias. El Papa tendrá el rango de Soberano, con el fausto y preeminencia sobre nuestro propio monarca. Gozará del privilegio de la extraterritorialidad. Poseerá una guardia propia y una representación diplomática de todo el orbe; disfrutará de lista civil, de franquicia postal y telegráfica, de cifra secreta para comunicarse con todos los gobiernos. ¿Qué más puede exigírseles? ¿Qué perfil falta a nuestra ley para considerarla como perfecta? Fuera de la posesión material del territorio, ¿en qué se distingue el Papa de cualquier monarca temporal, y en qué punto concreto cercenamos su soberanía?»

La respuesta la dan los hechos actuales, que descubren el defecto de la coraza.

Si Italia toma parte en una guerra internacional, ¿dónde va a parar la ley de garantías en su aplicación práctica? ¿Cuál será la situación del Cuerpo diplomático extranjero acreditado cerca de la Santa Sede?

Desde el momento que Alemania y Austria entran en pugna con Italia, y los embajadores de dichas potencias cerca del Quirinal recibiesen sus pasaportes, ¿qué pasaría con los embajadores cerca del Vaticano?

Permitirles que siguieran en Roma, con todos sus privilegios e inmunidades, con el uso de cifras para sus despachos, con la inviolabilidad de su correspondencia, sería tan anómalo, tan absurdo y tan peligroso para los intereses italianos como el hecho, por ejemplo, de tolerar hoy en Berlín una Embajada francesa, o en París una Embajada alemana, independiente en absoluto, y por encima de toda ley, no ya de represión, sino hasta de mera inspección.

Despedirlos equivaldría a violar escandalosamente el texto y el espíritu de la ley de garantías, en uno de sus puntos más esenciales, atentar a los derechos imprescriptibles del Pontífice, reconocidos y proclamados por el mismo Estado italiano, incomunicarle con naciones amigas suyas, y atropellar sus más sagrados intereses.

«Tal es la combinación» idea por los gobernantes italianos y que habrían de resolver en el caso de decidirse a salir de la

“EL LEON DE ORO“

Gran Fábrica de Pan, Pastas Alimenticias y Chocolates.

Calle Candelaria, núm. 18

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Teléfono, núm. 68

Es el pan "PUM" una especialidad. Las harinas que se emplean para su elaboración son fabricadas diariamente en la casa, y esta operación está encomendada a operarios expertos en el ramo, no cabiendo la menor duda respecto a su calidad y absoluta garantía en cuanto a su frescura; por estas razones el público tiene completa seguridad de que las harinas del "Pum" no han recibido color artificial.



Es el pan "Pum" de color natural y las pequeñas variaciones depende de la procedencia de los trigos.
Es el pan "Pum" el más alimenticio, por que a sus harinas no se le extrae las Sémolas.
Es el pan "Pum" el más económico, por que dado su enorme tamaño vale 10 céntimos.
Pan "Pum" caliente a todas horas desde las cinco de la mañana a las cuatro de la tarde.



Se compran trigos pagando por buenas calidades los mejores precios del mercado.

Se vende afrecho a ptas. 17, los 100 kilogramos 5 ptas. fanega

¿Para qué bebes más?

Este vicio no es más que nuestra ruina.

Podéis curaros radicalmente

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio **aún contra de su voluntad**. Una inofensiva llamada **Polvo Coza**, ha sido inventada para devolver la paz a las familias; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades, y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas sin conocimiento del intemperante.—El **Polvo Coza**, es el mejor remedio o antídoto que se conoce en el mundo.

Existen dos formas: la **cura secreta** que se administra sin que el paciente se de cuenta de ella y la **cura voluntaria**, ambas fáciles de tomar.

El **Polvo Coza**, se puede tomar en **café, licor, cerveza, agua o alimento, sin saberlo el bebedor**.

Teniendo a su alcance tan prodigioso medicamento para la cura radical de la borrachera, debe curarse y evitar las consecuencias desastrosas de tan terrible enfermedad. Es mucho más barato curarse que seguir tomando. El **Polvo Coza** se garantiza como inofensivo. ¿Queréis ahorraros dinero y disgustos? Escriban pidiendo informes, que los envía gratis o diríjase personalmente a

Avelino González, Santa Rosalía, 41, Santa Cruz de Tenerife.



Neurastenia, Desequilibrio nervioso, Desnutrición, Anemia, Tuberculosis, Melancolía, Embarazos difíciles, crianza, etc., etc. se curan con el nuevo producto.

Neurastól

GRANULADO ESPINAR

(Registrado) 4 ptas. bote

Sancionado por los principales médicos de España. De paladar exquisito soluble en agua, vino ó cerveza.

Depositorio exclusivo para la venta al por mayor en todas las islas Canarias, Don Gaspar Meléndez.—Droguería—Triana 70 y 72—Las Palmas. Venta: Farmacias y Droguerías.

BAZAR BERLIN. - Bueno, Bonito, Barato

PORCELANA

Tazas fina para té 55
Id. » café de 40
Figuras en todo precio.

CRISTALERÍA

Jarros para flores de 1'00
Jarras grande para agua 1'75
Id. mediana » 75
Botellas para vinagre suelto 35
Id. » aceite de 60
Id. » vino medio litro 40
Id. cristal para vino 1/2 litro 1'60
Biberones graduados 20
Tocadores con vaso 80
Saleros sultos de 15
Id. » con tapa 25
Limonerías 35
Pajilleros 35
Copas finas para vino de 60
Id. para cognac de 25
Vasos finos para vino 25
Id. finos para cerveza 25
Id. fino para caña 20
Id. grueso para agua 25
Centro en colores 8
Juego lavado chico 4'50
Id. para agua con color 7'50
Bombas para lámparas 1'00
Pantallas » de 1'40

Betún negro caja grande 35
Postales todas clase de 5
Cuchillo para bolsillo bueno de 1'50
Lápiz y gomas de todas clase
Cepillos para sombreros 55
Flores todos precios
Plumas de avestruz todos precios
Vergas para sombrero »
Cajas para tres sombreros 0'75
Verga gruesa para sombrero 0'30
Cepillos para betún de 10
Id. para zapatos 25
Id. para buenos de 80
Id. para ropa 30
Id. para ropa de 65
Id. para cabeza 50
Id. para retretes 1'25
Id. cerda para polvo de 0'75
Id. para niños 70
Id. grande para limpiar piso de 1'65
Id. para fregar 0'50
Id. para fregar escupidores de 25
Id. para sombreros 55

Escobero 30
Cromos grande 1
Candados buenos a 75
Tapetes para la mesa 4
Gramófonos con 15 placas 175
Mangera de 35 metros largo para arreglar jardín

QUINCALLA

Máquina para afeitar 1'00
Cuchillas para máquina 25
Corta latas muy bueno 35

Ocación Barato

Calle Barranquillo 101, enfrente del Banco España

Hans Schöner.



Fotografías
Del Señor de las Tribulaciones
No venden a 100 pesetas y 150 en la Librería Católica San Francisco, 7

Se vende papel para envolver en la Librería y Tipografía Católica.
Tinta Gimborg
Es la mejor que se gasta y la más económica, se acaba de recibir en la Librería Católica.

Grandes Establecimientos Hortícolas

“LA QUINTA“

PEDRO GIRAUD GRANADA

Arboles frutales de hojas caducas y de hojas persistentes. Plantas frutales. Arboles forestales, caducos y persistentes. Coníferas y plantas resinosas de todas clases. Planteles jóvenes para la repoblación de montes. Arbustos de flores y decorativos. Plantas trepadoras.

Indicaciones relativas a la construcción de parques y jardines. Plantas para mosaicultura. Colecciones especiales del Establecimiento y entre estas últimas la IMPORTANTISIMA DE ROSALES.

Plantas de tierra de brezo. Plantas herbáceas, Plantas acuáticas. Plantas de salón y de invernadero. Bulbos de flores de todas clases, Semillas ect.

Para pedidos dirigirse a su representante en esta capital **Hector E. Ruemeu**.

ANUARIO COMERCIAL

De Santa Cruz de Tenerife

Publicado por la casa de A. J. Benitez

(Talleres de Artes Gráficas)

EN PREPARACION

Para Cuaresma

El mejor obsequio un paquetito de las exquisitas **Pastillas de café y leche esterilizada**, de Logroño, marca **La Cabra**.

Representante: Ricardo González Díaz, calle de Benavides número 24.

ACADEMIA DE DERECHO

Director, D. Vicente Casanova

ABOGADO DEL ESTADO

Repaso de las asignaturas de la Licenciatura.

Informes de 11 a 12.—Noria n.º 13.

DEPILATORIO MERVEILLE, suprime instantaneamente el bello y hermosa la piel. Toda señora puede embellecerse con su aplicación

Se vende en la Librería Católica, calle de San Francisco n.º 7 el folleto titulado **Al alcance de todos**, al precio de 50 céntimos cada ejemplar. Tomando 10, su precio es el de 4 pesetas.

La lectura de esta obrita es muy amena e interesante.

Se hacen camisas y calzoncillos para caballeros. Trajes de señora; toda clase de ropa blanca, lo mismo que para niños. Todo a medida.

Prontitud y esmero.—Precios módicos. Calle de D. Bernabé Rodríguez número 6.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE Santa Cruz de Tenerife

JUAN PADRÓN, 11 y 15

SUBASTA

El día 28 de Marzo, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta sociedad, calle Juan Padrón número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 8 a 10 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife 15 de Marzo de 1915.—P. S. El Director Gerente, **Daniel Silito**.

Cuestión de conciencia

—¿Es lícito a los católicos llevar su dinero a empresas y casas de Masones y Judíos que con él combaten a la Iglesia?

—En modo alguno; y debe usted recurrir para la colocación de sus ahorros, para la constitución de sus seguros de todas clases, para la adquisición de abonos, maquinarias, mercaderías, etc., etc., a la Liga Nacional Antimasonica y Antisemita, calle Bailén, 35, principal, Madrid, que satisfará sus consultas gratuitamente, adjuntando V. tan solo un sello para la contestación.

Biblioteca

de Derecho Vigente Manual del Cristiano

Por el P. Francisco de P. Garzon.

De venta en la

Librería y Tipografía Católica.

Se vende papel de periódicos en la Administración de este Diario.

HAY QUE SER FUERTE.

Para obtener en la vida dicha ó provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desgaste se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la **PREPARACION DE WAMPOLE**

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Maita y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantada entran en su composición. Miles de personas la deben renovar de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella conviene. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

Se alquila la casa Igualdad número 3. General O'Donnell número 15 informarán.

PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil Plata, durante el mes de Marzo de 1915.

FECHA DE LLEGADA	VAPORES	DESTINOS
14 Marzo	Wifredo.	Habana y escalas.
20 »	Infanta Isabel.	Montevideo y Buenos Aires (vía Las Palmas).
27 »	Cádiz	Habana y escalas.
28 »	Catalina.	Habana y escalas.
28 »	Principe de Asturias.	Cádiz y Barcelona. (vía Las Palmas).

Estos vapores hacen sus viajes directos a los referidos puertos, para donde admiten carga y pasajeros.

Agente, Antonio Cabrera de las Casas.

Oficinas: calle de Candelaria, número 23 (cerca del muelle principal).
NOTA.—En virtud de la fijeza en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán presentarse la víspera del día de salida de los mismos.

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

Eduardo Cobián, 3

Santa Cruz de Tenerife

